

ANALISIS PARTISIPASI MASYARAKAT TIRAM TAPAKIH TERHADAP REHABILITASI EKOSISTEM PESISIR KABUPATEN PADANG PARIAMAN

Dibimbing oleh : Dr. Ir. Eni Kamal, M.Sc dan Dr. Ir. Usman Bulanin, M.S

ABSTRAK

Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk menganalisis faktor tingkat partisipasi masyarakat Tiram Tapakih terhadap rehabilitasi ekosistem pesisir Kabupaten Padang Pariaman dan untuk menganalisis strategi kebijakan guna meningkatkan partisipasi masyarakat Tiram Tapakih terhadap rehabilitasi ekosistem pesisir Kabupaten Padang Pariaman. Penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Ulakan Tapakih Kabupaten Padang Pariaman. Penentuan lokasi penelitian ditentukan secara sengaja dengan alasan daerah ini merupakan daerah pariwisata di Kabupaten Padang Pariaman. Penelitian akan dilakukan pada bulan November 2019 – Januari 2020. Jenis penelitian menggunakan penelitian deskriptif kuantitatif. Data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Data primer merupakan data yang diperoleh secara langsung melalui metode *survey*, wawancara dan observasi. Penentuan responden dilakukan secara *purposive sampling* yang terdiri dari pengelola kawasan wisata, penduduk sekitar yang berada di Kecamatan Ulakan Tapakih Kabupaten Padang Pariaman. Sumber data sekunder adalah data yang diperoleh melalui dinas/instansi terkait berupa dokumen laporan dari dinas pariwisata, beberapa dokumen dari Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Padang Pariaman, Dinas Pariwisata Kabupaten Padang Pariaman serta penelitian relevan terdahulu. Hasil analisa menunjukkan bahwa secara keseluruhan faktor partisipasi masyarakat yaitu faktor usia, jumlah anggota keluarga, tingkat pendidikan, lama menetap, pendapatan, jenis pekerjaan, pengetahuan, potensi wisata rehabilitasi ekosistem pesisir, jenis jasa wisata rehabilitasi ekosistem pesisir, dukungan pihak pemerintah, LSM dan Swasta berpengaruh terhadap partisipasi masyarakat dengan $F_{hitung} 75,017 > 1,95$. Sedangkan faktor yang sangat berpengaruh signifikan terhadap tingkat partisipasi masyarakat adalah faktor umur, jenis pekerjaan, pengetahuan dan dukungan pemerintah serta swasta. Strategi peningkatan partisipasi masyarakat Tiram Tapakih terhadap rehabilitasi ekosistem pesisir Kabupaten Padang Pariaman adalah peningkatan kebijakan pengelolaan ekosistem pesisir (mangrove dan cemara) secara partisipatif dan adanya pengembangan kawasan berbasis penyelamatan ekosistem pesisir yang berkelanjutan.